



*« Veillez, car vous ne savez ni le jour, ni l'heure » (Mt 25,13)*

Mère Marie-Josée

et les soeurs de ND de Baumgarten vous font part  
de l'entrée dans la Lumière le dimanche 12 mai 2024 de

**Sœur Andrée (Yolande Messemer)**

Née le 15 mars 1935 à Forbach (Moselle), Sœur Andrée, sœur de Saint-André de Peltre, entre à l'abbaye ND d'Altbronn en 1967 et prononce ses vœux solennels en 1973.

La disparition de sœur Andrée nous laisse sans voix. Nous sommes sidérées, tout comme le sont les nombreux proches et amis. Bien que gênée par une grande fatigue, rien ne laissait présager un départ aussi subit, terrassée par un infarctus. Sœur Andrée, c'est un « monument » qui s'écroule, un pilier qui s'en va, gravant quelques lézardes supplémentaires dans le fragile édifice communautaire. L'heure est venue de rendre grâce. Oui... *« Veillez, car vous ne savez ni le jour, ni l'heure ».*

Rendre grâce parce qu'elle avait de nombreuses cordes à son arc. Générosité et serviabilité n'étaient pas les moindres. Amour du travail bien fait, non plus. Poète et artiste à ses heures, elle excellait dans la rédaction de chants et textes personnalisés réservés pour diverses occasions. Pour la fête des abbesses successives, année après année, c'était elle le « maître d'œuvre ». Imagination débordante et humour certain ne la laissaient jamais à court d'idées.

Rendre grâce, parce que, forte personnalité, libre et à l'aise, elle avait une grande envergure aussi bien dans ses occupations que dans les relations publiques dont elle avait le sens, mais aussi le goût, et auxquelles la menaient ses multiples activités. Responsable de l'atelier de confection d'aubes liturgiques jusqu'il y a peu, sacristine, référente des deux équipes de bénévoles, elle montrait autant d'enthousiasme à grimper dans le prunier pour la cueillette des fruits que d'opiniâtreté à traquer l'infamale pyrale dans le buis du préau, ou encore de persévérance à s'occuper d'une sœur plus âgée qu'elle, en perte de repères.

Au cours de l'assemblée générale extraordinaire du 20 avril dernier, en tant que doyenne du comité de l'association des amis, c'est à elle qu'était revenu l'honneur de « présider à » la passation de pouvoirs entre le président sortant et son successeur, tâche dont elle s'était acquittée avec le plus grand naturel.

Rendre grâce enfin, parce que son jeu revigorant de psaltérion accompagnait à merveille nos « petites heures » et nous aidait à prier, tout en nous mettant de bonne humeur !

*« Elle a choisi de ne pas s'arrêter, d'aimer le beau, de se laisser porter par la vie jusqu'à ne pas savoir où elle va... Qu'importe, JESUS la mène au but »...* (carte d'anniversaire adressée par sœur Andrée à une sœur). Sœur Andrée non plus, ne s'est jamais arrêtée, sœur Andrée aussi aimait le beau. En revanche, elle savait, elle, où elle allait. Nul doute qu'en ce mois de Marie, au cœur-même de la neuvaine à l'Esprit Saint, Jésus l'aura menée au but.. *« Veillez, vous ne savez ni le jour, ni l'heure »...*

Sépulture vendredi 17 mai 2024 à 15 h à l'abbaye de Baumgarten – Chemin de Compostelle – 67140 BERNARDVILLE